

1. 表紙について (P. 1)

| 意見 | 回答 |
|---|--|
| 子どもたちの元気な姿を見られて嬉しいです。写真の大きさは同じですが、表示に差があるようです。 公平性の観点から、全く同じ大きさで見せるデザインもご検討ください。 | |
| 子どもたちの元気な姿が伺える、素敵な写真ですね。3枚とも同じ演目（ソーラン節）の場面だと思いますが、衣装の違いなどで3校の特色がわかり、写真も異なる構図で飽きない見せ方と思いました。 | 運動会の写真は、各小学校に依頼して、それぞれ厳選して提出していただきました。 |
| 子どもたちの真剣に取り組んでいる姿が感じられ目を引きますね。 3枚の写真の子どもたちの写るサイズを統一し表情が分かるくらいの大きさがいいなあと思いました。 | |
| 小学校運動会で各小学校の生徒の皆さんのがいきいきとしていて、とても良かったと思います。 | |

2. 定例会・臨時会（議案）について (P. 2)

| 意見 | 回答 |
|--|---|
| 分かりやすかったです。 | |
| 補正予算の表記が横書きの数字となりとても見やすくなったと思います。 それぞれの項目の金額も分かりやすくなり数字を読む抵抗がなくなりました。 | ・今後も、誰もが見やすく、分かりやすい内容・紙面に心がけたいと思います。 |
| 表形式がすごく見やすいです！議案は文のままでが、ページに表が加わってすっきりしたことで読みやすくなつたと感じました。 | ・条例の改正前後の条例文は、紙面の都合上、掲載することはできません。また、町HPに例規集として条例の掲載はありますが、改正前の条例文については掲載されていません。 |
| ・補正予算の表は見やすく分かりやすいです。 ・条例の一部改正について改正前と改正後として具体的に知りたいです。 ※町HP等に掲載ならその文言も記載して欲しい（URLかQRコードの記載もありだと親切ですね） | |

3. 定例会（認定された決算、賛否が分かれた審議）について（P. 3）

| 意見 | 回答 |
|---|--------------------------------------|
| こちらも表形式で情報がすごく読み取りやすくなつたと思いました。 | |
| 2ページと同様に見やすくて大変良いと思います。 専門的な用語の意味、説明があり、より分かりやすく決算状況が身近に感じられます。 | ・今後も、誰もが見やすく、分かりやすい内容・紙面に心がけたいと思います。 |
| 分かりやすかったです。 ・水道事業に関して、インフラ整備として資本的収支が支出大きくなりのマイナスですが、詳細を知りたいです。 ・また、下水道事業は公営企業に移行とあります、詳細を知りたいです。 上記二点が広く町民に周知されるべきです。 | ・水道事業等の詳細につきましては、水道課にお尋ねください。 |

4. 賛成反対討論について（P. 4）

| 意見 | 回答 |
|---|--------------------------------------|
| 何の議案に対しての討論なのか少し分かりにくいので、前ページと同様に例えば「介護保険事業特別会計について」と表記してあるとより分かりやすいと思います。 | |
| 議案第 53 号・54 号の「反対」「賛成」内容が分かりました。 | |
| 討論テーマがどのような内容なのか、議員さんの意見から推察するともできますが、概要的な記載がどこかにあったらいいなと思いました。 ウェブサイトに会議録もありますが、議会だより発行時には当該議会のものは掲載されていなかったりするので、やはり紙面だけで概要がわかるような構成がいいと個人的には思います。 | ・ご意見ありがとうございます。今後の紙面づくりの参考にしたいと思います。 |
| ・介護保険について、白石議員のご意見に賛同いたします。 山田議員の介護報酬を抜本的に大幅に引き上げるとは、そのために何ができるでしょうか。 診療報酬も、介護報酬も引きあがらないのは周知の事実で、現場の方はご苦労されていると思います。 まずは、医療介護に頼らない健康づくりに焦点が当たるのが必然で、上がらない診療報酬に期待し嘆くのは間違っています。 もっと予防的な部分に、予算執行、議論がなされるべきと考えます。 | |

5. 一般質問について (P. 5~10)

| 意見 | 回答 |
|---|---|
| 一般質問は、今回7名の発言がありましたが、ほかの議員さんがどのような考え方(発言したいこと)をお持ちなのか知りたいと思いました。 | |
| 前号のモニターアンケートにもありました、質問番号があつたほうがいいと思いました。または、P. 5の「7人の議員が発言」のところに、それぞれのページ番号を載せてみるのはどうでしょうか。 | |
| <p>・横尾議員の「居場所づくりの町の考えは」について</p> <p>町の回答について、どちらの課が回答編集されたのでしょうか。</p> <p>現状の「こども食堂」では、限られた方しか参加が叶わず、本来の居場所づくりの観点から外れていると考えます。</p> <p>本来の居場所づくりとは、「誰でもいつでも気軽に」が基本だと思います。</p> <p>「こども食堂」を本当に支援が必要な人に来てもらっているのでしょうか。世の中で主流になりつつある「こども食堂」ですが、申し込み制であつたり、来る人を選別するような居場所づくりは、イベントとして捉えるのが妥当だと思います。</p> | <p>・「議会だより 204号」から、一般質問の一覧表の中に、それぞれのページ番号を掲載しています。</p> <p>・掲載されている「QRコード」は事前にアクセスできるか確認してから掲載しております。また、特に問い合わせ等はありませんでした。</p> |
| <p>P5のQRコードで「録画配信ご案内のページ」にアクセスできるとありますが、実際やってみると出来ないのですが、私だけでしょうか?</p> <p>そういった意見は他にないのか知りたいです。</p> <p>それぞれの質問のところに写真やイラストを載せるのは、明るい感じがしてよいと思いました。</p> | |

6. 議会を傍聴して、次回定例会お知らせ、主な活動記録について (P. 11)

| 意見 | 回答 |
|---|--|
| <ul style="list-style-type: none"> ・議会傍聴を促すために、学校経由で分かりやすいチラシを配布する「模擬議会」見学を学校の行事として取り入れるなど新たな取組みが必要と考えます。 ・「議会を傍聴して」今回多くの方が傍聴されたのは良いことだと思いました。 ・「次回定例会のお知らせ」は分かりやすいと思いまいした。 ・「主な活動記録」は見やすいと思いました。 <p>次回の日程が大きく書かれていて良いですね！</p> <p>70代の方の傍聴してみての感想も次回の傍聴に参加してみたいと思うコメントでした。</p> <p>老人クラブのみなさんで傍聴されたということで、そのようなスタイルで傍聴もできるのだなと気づかされました。 実際に傍聴をした方の声などを通して、議会や町政へ興味を持っていただけるといいですね。</p> | |
| | <p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>今後もたくさんの住民の方が、議会傍聴に参加していただけるよう努力したいと思います。</p> |

7. 議会活動報告、全員協議会報告、モニターさんの声について (P. 12~13)

| 意見 | 回答 |
|---|---|
| 全員協議会報告はすごく見やすいレイアウトだと思います。モニターの声について、前号モニターアンケートにもあったように、質問形式にしてみるのもおもしろそうでいいと思います。 | |
| <ul style="list-style-type: none"> ・「議会活動報告」町内視察で知らなかったことが分かりました。 ・「全員協議会報告」は見やすいと思いました。 ・「モニターさんの声」読みやすく良かったと思います。 | <p>ご意見ありがとうございます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・町内視察につきましては、町に関連する事業を中心に行ってています。 ・毎回「モニターさんの声」を提出していただきありがとうございます。いただいたご意見を参考に、より良い紙面づくりを目指しています。 |
| <p>視察については、なかなか自分たちでは立ち寄れない企業や生活に関わる場所などを視察していただき、またその様子が分かり大変ありがたいです。引き続き情報をお願いします。</p> <p>・ モニターさんの声について 声を受けて何か変化があったのか、変化する予定があるか、など進捗状況を入れると良いと思います。</p> | |

8. 裏表紙について (P. 12)

| 意見 | 回答 |
|---|---|
| ・表紙の説明はもっと前に（むしろ表紙の中に）置いてみたらいかがでしょうか。 | 写真のタイトルとさらに説明も掲載すると、表紙の文字数が多くなりすぎてしまい、逆に見づらくなってしまうことも懸念されるため、現状は今の位置のままにしたいと思います。 |
| 掲載項目は前号までと変わりないと思いますが、レイアウトが若干違う（みんなで紡ぐ情景の枠がすこしが大きい？）だけで、今号はかなり見やすくなっています。 | 掲載項目は変更していませんので、サイズの違いだけだと思います。 なるべく細かいレイアウトもこだわっていきたいと思います。 |
| 文字が大きめで良いですね。 「大山の神楽舞」の講演は次回あるようでしたら予定などをお知りしてほしいですが。 | 産業文化祭には出演していますが、そのほかについては、直接団体に問い合わせしてください。 |
| <ul style="list-style-type: none"> ・「みんなで紡ぐ情景」地域の伝統文化を知りました。写真の大きさもよいと思いました。 ・裏表紙全体はレイアウト等良いと思いました。 | 様々な地域の伝統的な行事等について、今後も掲載していきたいと思います。 |

9. その他

| 意見 | 回答 |
|---|---|
| 全体的にきれいな「議会だより」だと思いました。 | |
| 表紙の写真ですが、今後特に掲載予定がなければ、モニターメンバーが稻含塾のスタッフとして活動しているので、イベントの時の活動写真を載せていただけるとありがたいです。 ちなみに先日行われた「おもしろ運動会」は好評でした。 編集のタイミングもあるかと思いますが。 | ・ご意見ありがとうございます。今後の紙面づくりの参考にしたいと思います。 ・過去のアンケート結果についても継続して掲載したいと思います。 |
| 紙面の内容でなくすみません。ホームページに掲載いただいているモニターアンケート結果ですが、過去の号についても継続しての掲載は難しいでしょうか？これまでどんな意見が出ているのか、そのうちどれだけが反映されてきているのか等、記録として閲覧できるようにして欲しいと思いました。 | |